

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. Ar Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Pak. Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalémer Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

## Las subsistencias

En la sesión que ayer celebró nuestra corporación municipal, el Sr. Espín pidió que la comisión municipal que á su cargo tiene la investigación de las subsistencias, se reúna y comience á visitar los establecimientos, pues cada vez van alzándose los precios, y á la gente obrera la vida le es ya casi imposible, pues el pan se expende caro y faltar de peso, es decir, que al público se le defrauda, ó hablando con más claridad, se le roba.

La indicación hecha por el señor Espín no puede ser más simpática, y la autoridad municipal debe fijarse en lo que ayer expuso dicho concejal, para dar una batalla á esos mercaderes, que por una desatentada codicia y por una ambición inhumana, todo lo posponen á su medro ó engrandecimiento.

A nosotros no nos sorprende esto, porque en más de una ocasión hemos escrito y hoy volvemos á escribir que, mientras el pueblo no se revuelva airado contra los que lo explotan en el peso, en la cantidad, en la higiene y en el precio de los alimentos, continuará presenciando cómo le dan uno por lo que cuatro deben darle, y cómo pagará como ocho lo que bien pagado solo seis vale, y cómo por una mercancía que sana debe ser, le entregan otra dañada en parte, cuando no totalmente.

En estos asuntos demuestra el Ayuntamiento tal abandono, tal desidia, tal dejación de funciones, tal olvido de deberes que en memoria debieran tenerse siempre, que de él, que de sus iniciativas y trabajos la opinión pública no puede esperar nada bueno. Si hace algo, será empujado, violentado, por el pueblo.

¿Que la gente se muere de hambre? ¿Que estamos criando una sociedad de anémicos, de inútiles? ¿Que nos encontramos en plena degeneración de la raza? Perfectamente. Con encogerse de hombros y con soltar de vez en cuando unas palabras lacrimosas creen, sin duda, haber cumplido los concejales que están bajo el mandato de Vaso el menor.

En los cabildos municipales se pasan horas y horas discutiendo inútilmente sobre asuntos que no secundan en el beneficio de Cartagena, y esas discusiones motivadas por el que cuenta con una mayoría sumisa, no han sido hasta ahora más que guiadas por la soberbia que en todos los actos de nuestro Vaso el menor.

El Sr. Espín puso ayer sobre el tapete una cuestión que nos interesa á todos, muy especialmente á la clase obrera, y si la comisión encargada de subsistencias no cumple con su cometido ni bajarán las subsistencias, ni llegaremos á la completa higienización de los alimentos, ni el pan se nos dará con el peso debido, con el peso justo.

El tiempo ha de demostrar si nos equivocamos ó no en nuestras aseveraciones y conste que, de todas veras, deseáramos equivocarnos.

## De Sociedad

Mañana harán su primera comunión los hijos de nuestro querido amigo el contador de la Armada don Rafael Barrera, Rafaelito y Marta Luisa.

También se acercarán á la Mesa Eucarística por primera vez, el niño Luis Peláez Fajardo, hijo de nuestro apreciable amigo don Emilio, y Au-

gel Serrat Andreu, hijo de nuestro también querido amigo don Vicente. Nuestra enhorabuena.

Ha regresado de Torrevieja nuestro querido amigo D. Julio Casciaro, acompañado de su distinguida esposa, después de haber pedido las manos de las bellas señoritas Emilia Ramirez y Teresa Saas, para sus hijos don Pedro y don Julio. Las bodas se celebrarán en breve.

Nuestro querido amigo el Director de las Escuelas Graduadas de ésta D. Enrique Martínez Muñoz, se encuentra ligeramente enfermo. De todas veras deseamos su pronto y total restablecimiento.

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que sufre, la distinguida señora D.ª María Rolandi de Mak-Crea.

Celebraremos en breve obtenga un completo restablecimiento.

Se encuentra en esta el director de la compañía contra seguros don D. Gustavo de Medina. Bien venido.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al director del periódico «La Justicia» de Cieza. Bien venido.

## Dato y los periodistas

Madrid 29 m.

Hablando el presidente del Consejo con los periodistas, dió cuenta de la visita que le había hecho la comisión socialista y la contestación que le había dado.

Añadió que ignoraba la fecha exacta de la llegada á Madrid del expresidente del Consaj de ministros de Italia señor Giolitti, á quien calificó de figura mundial.

De otros asuntos dijo que no tenía noticias.

## Boletín del Explorador

El domingo día 3 de los corrientes se encontrarán los subscritores de los grupos 3, 4 y 6 á las nueve de la mañana en la plaza de España, para salir con el Jefe de Exploradores, á practicar diversas pruebas.

Los grupos 3, 4 y 6, saldrán á las nueve y media de la Económica, para marchar á las inmediaciones del monte Atalaya, donde serán los exámenes para exploradores de segunda.

Los grupos 1 y 2 saldrán también á las nueve y media de la plaza de San Francisco, para marchar al campo del Tiro Nacional, donde se les dará una conferencia sobre el mecacismo del Mauser y ejecutarán ejercicios de tiro al blanco. Por la tarde cruzarán al polígono donde

## De extrangis

### ¡Españación!

Como esas almas tristes,—que marchan resignadas, por escondidas sendas,—por ásperos caminos, mis tercias ilusiones,—mustias, desconsoladas, del enervante ensueño.—son lazos peregrinos. Como esas flores secas,—huéifanas de rocío, que el abandono sufren—del impasible cielo, mis hondas esperanzas,—angustia y desvarío, se inclinan, desoladas,—hacia el ingrato suelo, ¡Qué desigual la lucha!—¡Cuán bárbara la guerra se ceba en los vencidos,—esclavos de la suertel ¡Oh fátuo poderío!—Tu liviandad aterra al débil, que se entrega,—desesperado, al fueritel ¡Tronos y fosas yacen —en la sumisa tierra, cabe el misterio augusto,—de la callada muertel

### ¡Desviación!

Una joven hermosa,—discreta, me consulta sus precoces desdichas,—sus latimas dolencias, y, en mi alma acongojada,—sus dolores, sepulta, sus graves pensamientos,—sus raras confidencias. Su amor es indeciso,—voluble pasajero, se asoma á sus pupilas,—huraño, fugitivo, y tembloroso, exclama:—No sé cómo no muero; y, sin querer, murmura:—Solo para ti vivo. Sonríe desdénosa,—se burla casquivana; en sus mórbidos labios —florece la mentira; es el deseo ingénuo,—la tentación malsana, la gloria que me espera,—la musa que me inspira, la inefable promesa—que me dice: ¡Mañana! y se aleja silente,—sin verla yo, aún me mira

X. Y. Z.

habrá repaso de las materias de que se han de examinar en otra excursión.

Al regreso todos los grupos se reunirán á las seis y media en la plaza de España, para desfilar juntos por Cartagena y romper filas frente á la Sociedad Económica. Cartagena 1 de Mayo de 1915.—P. O. del Comité, el Secretario interino, V. Chiralt.

## Teatro Principal

Imeroso y distinguido público asistió anoche á las sesiones que se celebraron en este elegante coliseo salió satisfecísimo la variedad del programa.

Tras de la exhibición de bonitas interesantes películas de larga duración, presentose la simpática canzonetista Alfonsina Heier, que obtuvo un verdadero éxito después de cantar el primer completo.

La Heier es un tipo de mujer verdaderamente provocador y con las irradiaciones del foco eléctrico que sobre ella se destacan, resulta su perfil escultórico intensamente perverso y seductor.

Alfonsina fué aplaudida grandemente, teniendo que presentarse varias veces en el palco escénico. Estrella Soler, apareció después, y si éxito alcanzó la primera, no quedó atrás el que obtuvo esta joven artista.

Estrella Soler está en la primavera de su vida; es blanca como Mignon, es ágil y flexible como Friné.

En sus manos, las castañuelas son verdaderos instrumentos musicales, y en sus arqueamientos, hay ondulaciones de sierpe, sugeridos por la flauta del encantador.

Si en sus bailables está notabilísima, no lo está menos en los completos que con inimitable gracia canta, y que son coreados por el público como el titulado «¿Estás ahí, Mariano?»

Estrella Soler es una verdadera estrella para el porvenir en el género de variedades.

Es bella, tiene mucha gracia, sabe bailar, sabe cantar, y se presenta con verdadero lujo.

Felicitamos á la empresa por la elección de estas dos canzonetistas que han de darle muy buenas entradas.

K. I. ISTO.

## La Jura de un recluta

El soldado de cuota don José Maestre, hijo de nuestro respetable y querido amigo don José, diputado á Cortes y Jefe del partido conservador de esta, celebró en el cuartel donde se alojan las fuerzas de artillería, cuerpo á que pertenece el joven soldado, el solemne y patriótico acto de jurar la bandera. Con este motivo, el Sr. Maestre obsequió á sus compañeros de armas con un rancho extraordinario, vinos de varias marcas y exquisitos cigarrillos.

Durante la comida reinó entre todos los soldados gran alegría.

Reciba el nuevo defensor de nuestra bandera nuestra enhorabuena.

## La fiesta del trabajo

Madrid 29 m.

Las noticias oficiales que se han recibido en Gobernación, manifiestan que se han celebrado con orden las manifestaciones obreras del 1.º de Mayo en provincias.

Únicamente en Barcelona, ha ocurrido algo anormal.

Un grupo de jóvenes bárbaros, intentó volcar uno de los coches del tranvía, promoviéndose gran alarma.

## Cotización y cambios

PLOMO, 18-11 3.  
PLATA, 29 12/82.  
ZINC, 21-11-3.

INTERIOR, 80'00  
PARIS, 6'10  
LONDRES, 26'68

## Una conferencia

En el salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País dió ante una numerosa y distinguida concurrencia, una conferencia el Secretario del Comité de Exploradores de Cartagena, nuestro querido amigo don Vicente Chiralt, que resultó brillantísima, pues el orador, en inspirados períodos, puso de manifiesto las grandiosidades observadas en los Exploradores de España, que recientemente han concurrido á la Asamblea celebrada en Madrid, y á la que llevó la representación de los de Cartagena.

Refiriéndose á su conversación con el Rey, cuando éste fué cumplimentado por las delegaciones de provincias, hizo reflejar el interés demostrado por S. M. acerca de los Exploradores cartageneros, de los que dijo sabía que habían sido de los primeros en organizarse, y dignos de figurar entre los más fuertes y entusiastas.

Durante su disertación, el señor Chiralt fué repetidas veces aplaudido, y al terminar su discurso, recibió las felicitaciones de todos, y una muy cariñosa y entusiasta de los jóvenes Exploradores.

A los plácemes que recibió el señor Chiralt por su notable conferencia, una los nuestros.

## Cartagena religiosa

En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen han dado comienzo á los solemnes cultos que anualmente en el mes de Mayo, dedica á la Virgen María la Archicofradía de la Corte de María.

La Misa que viene celebrándose en la Parroquia del Carmen los días festivos á las siete y media se celebrará en lo sucesivo á las 7.

## NOTAS DEL MOMENTO

### Literatura parlamentaria

«Antes de haber visitado Cádiz antojábase nos la blanca ciudad una terraza de mármol que la Península abría al mar. ¡Cuántas veces soñamos en los patizos con palmas y cantarinos sartidores, en los muelles donde se despegaba el iris tropical, en las tertulias de señoritos de esos que «apaban el frac hecho en Londres con una capa madrileña» (lo que entrecorramos nunca se ha visto en Cádiz) en los saraos con uniforme de la Armada».

Y más adelante: «Contábamos veinte años cuando tuvimos que ir á Cádiz para embarcarnos en un trasatlántico. Desde la cubierta del buque contemplábamos la pintalada blanca de Cádiz, con la refulgencia policroma de los cimborrios y los trazos suntuosos de unas palmeras. Entonces no desmintió la ciudad ninguna de las ilusiones que abrigábamos nosotros. Todavía hubimos de añadir el encanto de la tristeza. Ya no llegaban los metales peruleros, no trabajaba la pobraería en el arsenal, emigraron á la corte las familias acaudaladas. Cádiz sufría de nosalgia y de hambre. La sonrisa gaditana y los inquietos ojos, luminosos por negras, habían adquirido una inefable y dolorosa expresión».

¿Que de cuál libro de viajes, de qué novela, de qué página más ó menos literaria, son estos parrufos? No son de nada de eso; son de la crónica parlamentaria de uno

de los periódicos de Madrid de más justa y más bien ganada autoridad y de mayor prestigio.—¿Crónica parlamentaria?—podrá preguntárseme.—Pero ¿qué tienen que ver las terrazas de mármol, los trajes ingleses, los metales peruleros, la sonrisa gaditana, etc., con una sesión del Parlamento?

Nada, realmente; pero así se escribe, para darnos cuenta de la discusión de un dictamen sobre actas.

Veamos otro periódico. Noe habla de otra tarde en el Congreso, en cuyas discusiones ha intervenido D. Julio Burell. Y se nos dice, así como suena, que el Sr. Burell «es meridional, es azul, está lleno de sol (parece cual si se describieron las condiciones de un cuarto que se alquila), y tiene la belleza radiante de un mantón de seda colgado en un coche que va hacia los toros...»

¿Lo que tiene que ver esto con una sesión parlamentaria? Nada, como habreis observado. Pero sigamos en la lectura de los varios periódicos y de los varios crónicas de lo que ocurre en la Cámara popular. Dice uno que en las tribunas hay mujeres guapas; dice otro que el tal diputado es calvo ó es gordo; dice otro que tal diputado lleva muy bien planchado el pantalón ó lleva de arrugas el vestido... ¿Y de la sesión, y de la esencia del debate y de la substancia de lo discutido? ¡Ah! De eso los brillantes cronistas no nos dicen una palabra, porque no pueden, porque no la saben. Si queremos saber lo que ha ocurrido en una sesión parlamentaria, tenemos que acudir á las columnas de segundo rango, donde un modesto periodista—el periodista—pone en llano y en claro lo que el genio nos puso en geroglífico.

¡Y es que es tan difícil fundir en un mismo molde al escritor periodista y al periodista literato, que casi ninguno de los que intentan tal fusión la consiguen!

Por eso, todos estos cronistas parlamentarios de ahora escriben una misma manera, por un mismo patrón. Podría decirse que es una misma inspiración la que guía todas las pluma, mueve todas las manos de esos pobrecitos hombres que se creen «d'élite».

## UN LECTOR

### CUENTO DEL SABADO

## EL GATO NEGRO

Siembra había oído decir yo, Sabastían Gil' que un gato negro trae la suerte y puzo empeño en tener uno.

Pero como el que tiene un gato negro no quiere venderlo, la adquisición era muy difícil. Lo anuncié en los periódicos.

«La persona que desee vender un gato negro puede dirigirse á don Fulano de Tal, calle Tal, número tantos, que lo pagará bien».

Nada, no acudió nadie; y por aquel entonces mis negocios iban muy mal y necesitaba mejorar de fortuna.

Un día, al cruzar Madrid de un lado á otro para resolver muchos negocios urgentes, vi un gato de piel negra y brillante sentado á la puerta de una carbonería.

«¿Que me cuesta preguntar si quieren venderlo? me dije, y dirigiéndome al carbonero, que con su cara tiznada parecía un rey moro, le pregunté:

—¿Quiere usted venderme el gato?

Sin vacilar respondió:

—No hay inconveniente.

—¿Cuánto quiere usted por él?